

## 編輯室内外

先に閣議決定を見た價格等統制令、賃金臨時措置令、地代家賃統制令、會社職員給與令、電力整調令、軍需品工場事業場検査令の總動員關係六勅令は十月十六日愈々公布せられ、之に伴ふ施行規則等も同十九日に公布、同二十日實施されたことになつた。或地方では統制は嚴格であると口さがなき批評を下すも、國民は細心の注意を以て遵守し苟くも非法の行爲を察知することに努力を要する。

「官僚の自肅」と題し徳富翁は大概官僚は極めて不親切である、最も非常識である、頗る不勉強である、斯る官僚が自ら率先して國民總動員を絶叫し、國民を叱咤し、撻し、賞歎し、作興して長期抗争の局に善處せしめんとするも亦難いかなと云はなければならぬ、彼等は國民に號令する以前に寧ろ自己の驕心、慢心、惰心、放心に鉄鞭を加ふるの必要なき乎。……彼等は先づ須らく彼等の溫室を出て來りて、國民の眞誠なる生活情態を看よ、それが自肅の第一歩であらうと痛烈深刻なる警告を與へて居るが、官僚として特別に生れ出でたる特殊民族ではないから、一般國民訓とせられては如何、乍去文化學院木下教授の如きは節米運動問題にからみて思ひ付きや場當りによつて大

事な政治を行はうとする風潮がありはしないか一本勝負論然り、學徒隊問題なり云々と論じて居る。爲政家の深く考慮乞はざるを得ない議論である。

**犠牲を覺悟せよ**と總統は獨逸國民に呼

びかけながら平和を提倡したが、英國チエンバレン首相は下院に於て「國際間の紛争は武力ではなく討議によつて解決すべし」との主張を拋棄することはなくしては、ヒットラーの提出せる如き基礎に立つ如何なる提案をも承諾することが不可能である」と演説した。歐洲大戰争は最早不可避となつた、ヒツトスの即戰即決主義に對し英佛の大血戰なくして長期抗争の策は如何なる外交及經濟手段に出づけるであらう、興味深き問題である。獨は英艦一隻に對し飛行機二百七十台で、幅員七百メートルで、一萬噸級の汽船を自由に航行させ得る汽船航路を設け、立總萬坪延長一千五百二十萬坪の中東京府分は一新紀元を劃する。工事計畫によれば埋立總坪數は神奈川縣の分を合して六百三十萬坪、東京府の工事分は二千六千一百六十坪である。獨のノルマニナルの優に一万噸級の汽船を自由に航行させ得る汽船航路を設け、立地帶に又に航港工業地帯として重工業を誘致し、又は二工事は帝都の對大陸貿易の據點として新紀元を劃する。工事計畫によれば埋立總坪數は神奈川縣の分を合して六百三十萬坪、東京府の工事分は二千六千一百六十坪である。獨のノルマニナルの優に一万噸級の汽船を自由に航行させ得る汽船航路を設け、立地帶に又に航港工業地帯として重工業を誘致し、又は二工事は帝都の據點として新紀元を劃する。

東京府が四千五百萬圓を投じて着工した。此工事は帝都の對大陸貿易の據點として新紀元を劃する。工事計畫によれば埋立總坪數は神奈川縣の分を合して六百三十萬坪、東京府の工事分は二千六千一百六十坪である。獨のノルマニナルの優に一万噸級の汽船を自由に航行させ得る汽船航路を設け、立地帶に又に航港工業地帯として重工業を誘致し、又は二工事は帝都の據點として新紀元を劃する。

三縣及市町村の獨立財源とする」と明治四十一年三月市制町村制改正の際吾人は之を唱へたる。大藏當局は一督をも與へざりしことを同様の變遷の甚しきことを感せざるを得ない。

ナボリの町が萬一千を警戒して燈火管制を布き、全市を暗黒化した時、有名な活火山ヴェズヴィアスを如何にすべきか、軍用機を多數飛行せしめて全山を煙幕裡に包まんと企つと我國富士山を如何に取扱はんか。

貿易省設置の閣議決定するや、「わしは負けた」と只一言を残して孤影淋しく霞ヶ關を去つた通商局長松島鹿夫氏の刷新は何を意味するのか、徳孤ならず必らず隣ありか。

内務省地方局での考案による地方稅制改革案要綱に「地租、家屋税及營業稅を道府印刷新者 東京市世田ヶ谷區代田壹丁目七八〇番 電話銀座(57)四二七  
印刷新者 東京市小石川區諏訪町五六常良直效